

SV Grün-Weiß Marathon Münster e.V.

Wienburgstraße 120/141 48147 Münster
☎ 02 51 / 29 38 11 Email: gw-marathon@gmx.de
www.gw-marathon.de



WIR - GEMEINSAM STARK
60 Jahre Sport im Kreuz- und Nordviertel

GW Marathon
ist Mitglied der **DJK**

▶ GW Marathon • Wienburgstr. 120/141 • 48147 Münster ◀

An die
Stadt Münster
Fraktionen im Rat der Stadt Münster

Stadthaus I
48143 Münster

Münster, 11. November 2010

Entwicklung Wienburg(sport)park

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Sportverein DJK GW Marathon Münster, der sein unmittelbares Einzugsgebiet rund um den Wienburgpark in der nördlichen Innenstadt Münsters hat, möchte sich an der Weiterentwicklung des Naherholungs- und Freizeitgeländes aktiv beteiligen.

Die DJK Marathon feierte im vergangenen Jahr ihr 60-jähriges Gründungsjubiläum. Im Mai 2010 konnten wir auf dem jüngst von der Stadt erworbenen und komplett renovierten Marathon-Sportplatz an der Wienburgstraße das 60-jährige Platzjubiläum feiern.

Rund um den Sportplatz möchten wir gern für unsere Mitglieder, aber auch für alle Nutzer des Wienburgparks weitere attraktive Angebote schaffen, um den Freizeitwert des citynahen Naherholungsgebietes zu stärken. Dabei möchte unser Verein mehr Verantwortung übernehmen.

Ausgelöst durch unsere international sehr erfolgreiche Ultimate Frisbee-Abteilung, die nicht nur vier Junioren-Nationalspieler – darunter sogar zwei amtierende Junioren-Europameister – in ihren Reihen hat, sondern mit Jugendteams in diesem Jahr auch zweifacher niederländischer Meister (In- und Outdoor) wurde, möchten wir im Wienburgpark gern eine neue Scheibensportart heimisch werden lassen. In immer mehr Städten und Landkreisen wird Disc-Golf gespielt. Auch in Münster besteht schon ein – allerdings noch sehr überschaubarer – Kreis von Disc-Golf-Spielern. Gern würde Grün-Weiß Marathon Münsters Sport- und Freizeitszene um Disc-Golf erweitern. Dazu wird eine 9- bzw. 18-Korb-Bahn benötigt. Für diese sehr umwelt- und sozialverträgliche Sportart, die ihre Stärke in den nächsten Jahren sicherlich im Freizeitbereich entwickeln wird, aber mit zum Beispiel einem jährlichen Turnier auch als Sportart – es gibt sowohl nationale, wie auch internationale Meisterschaften – etabliert werden soll, sind nur sehr geringe bauliche Maßnahmen nötig. Allerdings sollten die Bahnen gründlich mit den sonstigen Nutzungen des Wienburgparks abgestimmt werden. Aus diesem Grund möchten wir möglichst im kommenden Winter zunächst ein paar Übungsbahnen einrichten.

Was für den Disc-Golf gilt dürfte auch für Swin-Golf gelten. Auch diese Variante des bekannten

SV Grün-Weiß Marathon Münster e.V.

Vorsitzende: Hedwig Liekefedt

Stellvertreterinnen: Ivon Gierke und Karin Looks

Kassenwart: Werner Szybalski, Jugendwart: Franz Schröer

Vereinsregister AG Münster: VR 1295 • Vereinskennziffer LSB NRW: 3003024 • Steuernummer Münster-Innenstadt: 337/5970/0455

Bankverbindung:

Darlehnskasse Münster e.G.

BLZ 400 602 65

Konto 450 08 700

Golfsports möchte GW Marathon gern in Münster einführen. Zwar wird auch für Swin-Golf eine Golfanlage benötigt, allerdings gibt es – verglichen mit dem klassischen Sportart Golf – bei der Errichtung einer Swin-Golf-Anlage extrem wenige Eingriffe in die Natur. Auch für diese Sportart mit sehr hohem Freizeitwert für die gesamte Familie möchten wir gern kurzfristig eine Übungs- oder Demonstrationsanlage einrichten.

Für beide Anlagen eignet sich die Fläche zwischen Marathon-Sportplatz, der Firma Hagedorn, dem ehemaligen Hof Kerstings und dem Spazierweg im Wienburgpark hervorragend. Wir wissen, schließlich steht der maßgeblich von uns genutzte zweistöckige Container auf dieser Fläche, dass im Amt für Grünflächen und Umweltschutz sowie im Sportamt an der Erweiterung der vorhandenen Sportflächen und eines neuen Funktionsgebäudes gearbeitet wird. Derzeit ist die betreffende Fläche an Westfalenfleiß verpachtet. Sie wird vom Gut Kinderhaus bewirtschaftet und soll sich im Flächenstilllegungsprogramm der EU befinden. Mit der von uns gewünschten Überlassung oder Verpachtung der genannten Fläche an Marathon wäre der jederzeitige Zugriff der Stadt auf die Fläche gewährleistet, da der Verein das größte Interesse an der – insbesondere mit Bezug auf der Auf der Horst für Marathon weggefallenen Spielfläche – absolut notwendigen Erweiterung der Sportflächen nicht nur um einen beleuchteten Allwetterplatz sondern auch um Flächen für andere Sportarten sowie den nicht vereinsgebundenen Fußballsport hat.

Im Zuge der Renovierung des Marathon-Sportplatzes wurde unser nordöstlich gelegenes Vereinshaus abgerissen. Unseres Wissens nach ist diese Fläche derzeit nicht überplant. Wir würden gern auf diesem Gelände einen turnierfähigen Minigolf-Platz anlegen, der allerdings auch der Öffentlichkeit zur Nutzung zur Verfügung stehen soll. Um diese Investitionen – gleiches gilt für den Kiosk und den Spielplatz für Kleinkinder – tätigen zu können, müssten wir die Flächen am Marathon-Sportplatz von der Stadt Münster zumindest für 25 Jahre überlassen bekommen. Dies möchten wir beantragen.

Geplant ist, nördlich der Versorgungsgarage einen Mini-Golfplatz zu errichten. Südlich der Zuwegung zum Marathon-Sportplatz möchten wir zwischen Hecke und Gehweg am Platz ein kleines Gebäude für die Versorgung des Sportplatzes und der Ausleihe von Schlägern (Mini- und Swin-Golf) sowie Disc-Scheiben errichten. Sinnvoll wäre es, zugleich einen Lagerraum und öffentliche Toiletten sowie eine Terrasse für den Verzehr zu errichten. In südlicher Richtung anschließend möchten wir einen Spielplatz für Kleinkinder mit zum Beispiel einem Klettergerät, kleinen Schaukeleinrichtungen und eine Sandspielbereich bauen. Auch für diese Planungen benötigen wir einen Pachtvertrag über den derzeit nach städtischen Vorgaben notwendigen Zeitraum.

In diesem Zusammenhang möchten wir gern nochmals unsere Bereitschaft zur Unterzeichnung eines Überlassungsvertrages für den Marathon-Sportplatz erklären. Dies würde sicherlich zumindest für die baulichen Maßnahmen direkt am Platz ausreichen.

Für weitere Erläuterungen unserer Vorstellungen und Pläne stehe ich – und natürlich auch meine Vorstandskollegen – Ihnen natürlich gern zur Verfügung.

Ein gleichlautendes Schreiben geht per Email an die Dezernate III, IV und V, das Büro des Oberbürgermeisters, die Bezirksverwaltungsstelle Münster-Mitte sowie die Fraktionen im Rat der Stadt Münster und der Bezirksvertretung Mitte.

Mit freundlichen Grüßen

Werner Szybalski -DJK GW Marathon Münster-